



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

CONFERENCIA NACIONAL DE MUJERES

CONVOCATORIA

La utopía socialista que nos inspira y nos lleva a repensar nuestra participación como mujeres en la construcción de ella, nos habla de una nueva sociedad, de un "socialismo como organización de un modo concreto de realización de la plena democracia... Orden de la diferenciación justa... Independencia y dignidad"... ¿Será ello posible o se trata de una pura fantasía? Esta utopía nos exige del análisis y la reflexión, del rescate y la renovación de prácticas anquilosadas y de nuestra teoría que hasta hoy, como partido, nos han animado.

Los protagonistas de la lucha por la democracia y el socialismo -clases explotadas, masas oprimidas, grupos subordinados- luchan por liberarse así mismo, liberando al conjunto de los seres humanos. La transformación del país en lo económico, en lo político y social nos exige "la transformación a nivel del individuo, de sus derechos y necesidades, de su participación en los procesos sociales, de su vida cotidiana".

Compañeras socialistas, las mujeres debemos ser capaces de hacer realidad esta utopía, de gestarla a partir de lo nuestro, desde nuestra vida misma. Para ello nos urge dar algunas respuestas. Nos urge saber quienes y por qué nos oprimen, nos humillan nos explotan. ¡ Descubrirnos ! ¡ Definirnos !. De lo que se trata es hacer luz sobre la identidad que hoy tenemos, nos la han impuesto. Debemos seguir con visión de futuro en la búsqueda de lo que nos es propio, única manera de romper con el sistema social vigente.

¡Compañeras ! debemos con fuerza exigir que el Partido nos escuche.

Por la gran fuerza democrática de la idea socialista que nos debe llevar a tener esperanza en el porvenir, es que convocamos a todas las compañeras socialistas a una CONFERENCIA NACIONAL DE MUJERES, evento en el cual deberemos volcar todas nuestras interrogantes.

¡Compañeras, el futuro nos pertenece !

TEMARIO

INTRODUCCION : Para nadie es desconocido el importante avance que las mujeres democráticas de nuestro país hemos experimentado durante estos doce años de dictadura.

Hacia fines del año de 1981 y comienzos del 82, se hace cada vez más visible en Chile el surgimiento y desarrollo de numerosas organizaciones de mujeres. Aunque estas organizaciones presentan tanto en su origen como en sus propósitos y prácticas una gran diversidad, ellas constituyen la expresión de un fenómeno nuevo de la sociedad chilena : la legitimación de la problemática de la mujer. La existencia de MUDECHI, CODEM, MOMUPO, Frente de Liberación de la mujer entre otras, constata la fuerza y visibilidad que empieza a tener esta problemática.

La expansión y el significado que alcanza el movimiento feminista a nivel mundial, como también la acción de las Naciones Unidas al decretar en 1975 el Año de la Mujer han influido, indudablemente, en el fortalecimiento de una práctica reflexiva y organizativa en torno a la temática de la mujer.



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

Sin embargo, también al interior de nuestra sociedad se han hecho cada vez más visible, en los últimos diez años profundas transformaciones que han generado una nueva dinámica política y social. El proyecto del autoritarismo orientado no sólo a re-estructurar y re-componer en términos económico el país, sino que también a fundar un nuevo sistema político-institucional, ha violentado profundamente el sistema político tradicional chileno, generando una creciente des-articulación y atomización social y política expresada fundamentalmente en la destrucción de los partidos políticos. Los partidos que tradicionalmente habían constituido el eje articulador Estado-Sociedad, son destruidos o suspendidos, desapareciendo así los canales de representación de la sociedad y esencialmente de los sectores populares. El proyecto del autoritarismo ha generado, sin embargo, un resultado paradójico. En esta realidad transformada surgen y se multiplican nuevas formas de organización popular, de manifestación y protesta que se expresan como elementos regeneradores del tejido social. Las bases sociales carentes de sus espacios tradicionales de representación enfrentan la necesidad de generar una dinámica propia y directa, creando nuevos espacios de participación. La política empieza a ser pensada y practicada fuera de los partidos, perfilándose una fuerte tendencia a re-definir lo que es política y lo que es participación.

En este contexto, las organizaciones de mujeres constituyen también nuevos espacios de participación. Si en un inicio estas organizaciones tienen un carácter contestatario a la exclusión económica y a la atomización político-social generada por el autoritarismo, estas organizaciones han ido avanzando hasta constituir espacios que recogen las demandas específicas de las mujeres a la vez que las incorporan a la vida pública, social. En este avance es que queremos reconocer el inicio de una identidad social de las mujeres y de una legitimidad y validez social de las organizaciones de mujeres.

Muchas de nosotras, mujeres del Partido Socialista, hemos estado -a lo largo y ancho del país- involucradas activamente en este vertiginoso desarrollo de la participación y la movilización social de las mujeres. Presentes en las organizaciones que luchan por los Derechos Humanos, en las organizaciones de sobrevivencia, en el Movimiento Feminista o en actividades académicas -sin olvidar la importante tarea de las mujeres del exilio- las mujeres socialistas hemos acumulado, durante estos doce años, ricas vivencias y profundos aprendizajes que deben constituir la base de una propuesta política de las mujeres al Partido y a la Sociedad.

Por esto hemos querido concebir nuestra CONFERENCIA NACIONAL DE MUJERES como un espacio donde un mayor número posible de ellas participe en la elección democrática de nuestra Dirección Nacional y en la definición de nuestra Propuesta Política al Partido y al país.

Los temas orientados a dar contenido al trabajo de comisiones a realizarse en nuestra CONFERENCIA han surgido del trabajo de un amplio número de mujeres que, desde sus diversas vivencias y prácticas políticas y sociales, han hecho posible una rica discusión y debate. Desde esta posición hemos podido dar forma a este temario que incorpora y armoniza esta diversidad.

A.- PROPUESTA POLITICA DE LA MUJER AL PARTIDO

I.- Mujer y Partido.

1. Condición de la mujer en el partido.



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

- 1.1.- Historia de la participación de la mujer en el partido : Programa Político y estructura orgánica (desde 1933-1973 , 1973-1986.) (Documentos y testimonios)
- 1.2.- Subordinación de la mujer en el partido. (Documentos y testimonios)

2. Unidad.

- 2.1.- Concepto de unidad y significado de su urgencia. (Documentos)
- 2.2.- Testimonios de experiencias unitarias.

PROPUESTAS: Participación política y orgánica de la mujer en el partido.

Unidad.

Sistema de capacitación de la mujer (educación política desde la mujer)

II.- Mujer y Movimientos sociales.

1. ¿Qué son los movimientos sociales y que proponen ?
Cuál ha sido su desarrollo a partir de 1973. (Documentos).
Derechos Humanos
Sindical
Campesino
Estudiantes
Sobrevivencia
Pobladores
Mujeres.
2. Participación de la mujer en los movimientos sociales. (Documentos y testimonios)
3. Diagnóstico de la participación de la mujer socialista en los movimientos sociales.
4. Posición política del Partido Socialista frente a los movimientos sociales. (Documentos y testimonios)

PROPUESTAS : Definición de una política de articulación de las mujeres socialistas a los movimientos sociales.

III. Mujer y vida cotidiana.

1. Condición de reproductora biológica y social de la mujer. Conceptos generales y testimonios.
2. Mujer como portadora del patriarcado. (Machismo) testimonios.
- 3.- Vivencias de lo cotidiano en diversos sectores sociales (Dueña de casa , trabajadoras y estudiantes. (Testimonios)



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

PROPUESTAS : Militancia y vida cotidiana.

Como los hombres asumen la vida cotidiana y la militancia de la mujer.

IV.- Propuesta de la mujer socialista para Chile.

- 1.- Diagnóstico de la subordinación de la mujer en la sociedad chilena : Trabajo, educación, salud, legislación, cultura .
- 2.- ¿Qué queremos las mujeres de la democracia ahora ?
- 3.- ¿Qué queremos las mujeres de la democracia socialista?

B.- PROPUESTA ORGANICA DE LA MUJER AL PARTIDO

- I.- Nueva forma de organización de la mujer en el partido.
- II.- Dirección de la nueva forma de organización de la mujer en el partido.
 1. Elecciones.

Fraternalmente

Comité Organizador
Conferencia Nacional de Mujeres

En algún lugar de Santiago de Chile, 9 de Abril de 1986.-